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授袍典禮對所有未來將進入醫藥產業的三類組學生而言，
可說是相當重要的一個里程碑，而對陽明藥學系來說，
今年的授袍典禮更是重要 :因為這是第一屆的授袍典禮。

不曾有學長姊指引如何籌畫這場重要的典禮，
全靠全班同學彼此相互扶持、幫助，
在報告與報告間的空檔討論節目規劃，
細心的編寫詳細流程，安排人力，

無數的熬夜做道具，拍攝與剪輯影片，
為的就是給未來的學弟妹一個典範，

好讓學弟妹在徬徨、疑惑時，
有個可以參考和學習的版本。

系刊也感謝裕萌學長願意在課業繁忙之餘，
幫這個小忙，分享一些籌備的感想，

讓學弟妹了解到白袍可能會面臨的各種問題，
以及該如應對，又或是可以如何改進。

好讓往後白袍典禮一年比一年精彩、盛大 !
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Q
如何決定授袍者和被授
袍者呢？

        首先我們將全班分成四組，
將醫院的指導教師們和需要提早
走的學校長官，排在前面授袍並
優先介紹，至於授袍者和被授袍
者，則是隨機排列，避免不公。

Q 對於授袍典禮的流程，哪一部份是
可以再改進的呢？

         典禮中流程進行得還算順利，必須稍
微改善的部分應該是在典禮結束後的拍照時
間，由於我們沒有事前設計出好的動線，所
以在散場之後，大家全都擠在背板前面拍照，
先搶先贏，導致有些人等很久，有些人不願
意排隊而一直卡在背板前面。

Q 對覺得是授袍典禮最重要的人，
說一段感謝話？

         我要感謝我授袍的夥伴雁如，他負責和
所有老師接洽，詢問他們是否有空之外，還
要同時滿足其他老師們的需求，像是典禮的
流程安排等等，並把資訊統合起來跟我們說，
著實辛苦。
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白袍典禮的影片中，哪一部分印象最深刻？請
分享有趣的幕後花絮？

        在前導影片中，設計流程的部分花了很多的時間，除
了需要讓所有人的鏡頭平均之外，劇本的設計也花了很多
的時間。我最有印象的是從學校往石牌商城那段，拍攝過
程特別麻煩，需要在摩托車上進行拍攝，還要考慮紅綠燈、
鏡頭、參與拍攝的同學等問題，有一次好不容易取到一次
好的鏡頭，結果鏡頭沒有對到焦，原本很難過，但經過剪
輯之後，發現那段沒對準焦的，反而營造出一種朦朧的感
覺，因禍得福。

Q 籌備授袍最大的阻礙 /難關，怎麼克服 ?

        我是負責影片製作的總召，在這個部份中，最難之處
在於，當共同理念跟架構已經訂出來後，如何把它實踐化，
變成自己想像中的樣子，同時又要讓所有人滿意。舉例來
說，在典禮前的個人影片介紹，我們用的是「快問快答」
的模式，希望能用簡短的問題，問出一個人的特色跟精華，
但是在問題設計方面，往往會有因為不熟悉而無法設計出
最好的問題，而遇到許多瓶頸。
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Q請問籌備授袍前後的心態變化與成長 ?

       授袍前每個禮拜壓力都很大，畢竟是四年以來全班同
學最重要的典禮，稍有疏忽可能就會因此搞砸，再加上我
們班人很少，會影片製作的人不多，所以什麼事情都要自
己學、自己來，像是寫劇本、拍片、剪片，幾乎直到授袍
前一天才把影片處理到我最滿意的程度。典禮當天，雖然
影片時間很短，只有驚鴻一瞥，但至少我覺得在每個參與
者的心中留下一絲浮光掠影。典禮結束，如釋重擔，卻又
有種不真實的感覺，面對即將踏入醫院的自己，不禁思考
自己真的有足夠能力可以面對醫療團隊、面對病人並處理
問題嗎？留下沒有答案的自己，既期待又怕受傷害。

Q 給即將舉行第二屆授袍典禮的學弟妹一段話。
        授袍是我們踏入醫院實習前一段必經的過程，它其實
不需要很多隆重的行事或是浮誇的擺設，重點是透過這個
階段，告訴我們自己必須獨當一面，不再能凡事依賴自己
熟悉的同學和老師，必須獨自面對病人並解決他的問題，
將自己四年來所學應用在臨床事務，同時也提醒自己不能
忘記身為藥學生必須克盡的醫療道德。相信經過這段儀式
的洗禮，每個人都將為進醫院而做好準備，蓄勢待發，迎
接下一個階段。



經過了這一連串的問題，
迷惘的你是否對授袍典禮更加了解了呢 ?

固然大四上各種藥物治療學、seminar 以及病例探討，
學長姐們還是努力擠出所剩無幾的空閒時間，

籌備如此意義非凡的典禮，
真是不禁令人欽佩啊 !

最後呢，
就讓我們把時間交給育瑭學長，
來為這個簡訪畫下完美的句點吧 !

作為第一屆陽明藥學系的學生，
在辦任何活動時都有一種「既期待又怕受傷害的心情」。

剛接總召的當下，
腦海中第一個浮現的問題就是

對於陽明藥學系是一項全新的體驗
要怎麼讓本系的所有學生了解授袍典禮的意義與過程 ? 
在整個籌備的過程中，深深體會到人多力量大的道理，

除了四位總召分別負責各自的工作以外，
從大一到大四各個年級都有各自的角色。
在策畫與通力合作的當下難免會有爭吵，
但我認為這是作為一位總召最大的收穫 -

如何處理僵局 ?
如何與學弟妹溝通 ?

這都是得來不易的經驗。
在規劃貴賓名單時，

打電話或是送電郵才驚覺原來不只我們期待著授袍典禮，
藥學界出色的前輩亦滿懷著好奇心也有不少前輩欣然答應出席。

因此我們除了辦完這個典禮以外，
更要辦“好”這個大活動。

最後，感謝每位參與的工作人員，
少了任何一位或許典禮還是辦得起來但卻不完整了；

也希望之後的每一屆授袍典禮都如同藥學界的大事一樣令人感動 !
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